

COMMUNIQUÉ

Paris, le 6 février 2025

Le professeur Yazdan Yazdanpanah est nommé directeur de l'ANRS Maladies infectieuses émergentes pour un nouveau mandat

Nommé par la ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, et la ministre du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles, sur proposition du professeur Didier Samuel, président-directeur général de l'Inserm, le professeur Yazdan Yazdanpanah est reconduit comme directeur de l'ANRS Maladies infectieuses émergentes pour un nouveau mandat de quatre ans.

Yazdan Yazdanpanah dirige l'ANRS Maladies infectieuses émergentes (ANRS MIE) depuis la création de l'agence, sous le statut d'agence autonome de l'Inserm, en janvier 2021. Cette création, résultant d'un rapprochement entre l'ANRS (Agence nationale de recherches sur le sida et les hépatites virales) et le consortium REACTing de l'Inserm, répondait, dans le contexte de la crise sanitaire, à la volonté exprimée par le gouvernement de mieux coordonner la réponse française au risque pandémique. La mission de l'ANRS, de coordonner, financer et animer la recherche autour de VIH, des hépatites virales, des infections sexuellement transmissibles, et de la tuberculose, a ainsi vu son périmètre étendu au maladies infectieuses émergentes.

Sous la direction de Yazdan Yazdanpanah, l'ANRS MIE a repris l'organisation scientifique, les capacités opérationnelles et l'ensemble des recherches soutenues depuis 1988 par l'ANRS. La nouvelle agence, avec l'aide et le soutien de ses partenaires institutionnels, universitaires, hospitaliers et associatifs, s'est par ailleurs attachée à définir et mettre en place un dispositif de préparation et de réponse, sur le plan de la recherche, au risque épidémique et aux crises sanitaires. Elle s'est notamment appuyée, à cette fin, sur un renforcement majeur de sa projection internationale et européenne.

« Je suis heureux et honoré d'avoir été nommé pour continuer à mener à bien la mission de diriger l'ANRS Maladies infectieuses émergentes qui joue un rôle significatif en France et à l'international dans la recherche contre les maladies infectieuses et la préparation aux crises, au sein de l'Inserm et avec et pour l'ensemble des institutions. Je tiens à remercier chaleureusement toutes les équipes pour leur engagement et leur expertise, qui sont au cœur de nos avancées. Attaché à la qualité de notre recherche scientifique dans toutes ses composantes, convaincu qu'elle est indispensable à l'amélioration de la santé humaine, j'ai la volonté de favoriser l'innovation, l'excellence et une coordination fructueuse entre tous les

acteurs, en particulier les nouvelles générations de chercheuses et de chercheurs qui s'engagent face aux défis auxquels nous sommes confrontés. », déclare le professeur Yazdan Yazdanpanah, directeur de l'ANRS Maladies infectieuses émergentes.

Professeur des universités et praticien des hôpitaux depuis 2006, Yazdan Yazdanpanah est un spécialiste internationalement reconnu en infectiologie. Professeur de médecine à l'université Paris-Cité et chef du service de maladies infectieuses et tropicales de l'hôpital Bichat-Claude-Bernard (APHP) depuis 2012, il est également directeur de l'institut thématique immunologie, inflammation, infectiologie et microbiologie (IT I3M) de l'Inserm depuis 2017.

[Arrêté du 27 janvier 2025 portant nomination du directeur de l'agence autonome de l'Institut national de la santé et de la recherche médicale, Agence nationale de recherches sur le sida et les hépatites virales maladies infectieuses émergentes \(ANRS MIE\) - Légifrance](#)

Contact presse :

information@anrs.fr